



L'arvô vu du côté du domaine de la Chartreuse (Photos d'Emile Destiné)



L'intérieur de l'arvô qui mérite encore quelques aménagements, électriques, entre autres

Les travaux de restauration de l'arvô enfin terminés, l'asbl du Parc des Oblats envisage la seconde étape

L'arvô, pont fortifié au-dessus du Thier de la Chartreuse, (connu dans le temps sous le nom de Grand chemin ou de Chemin royal), fut édifié en 1381, pour permettre aux chartreux, de relier entre eux les différentes terres et bâtisses dont ils étaient les propriétaires.

Le 30 août 1990, pour un franc symbolique, l'arvô était acquis par l'asbl «Parc des Oblats», qui avait le projet de le restaurer et lui rendre sa fonction.

Jeudi, Monique Snyers, présidente de l'asbl «Parc des Oblats» avait réuni, pour la fin des travaux de restauration, tous ceux qui l'avait permise. Dans l'arvô restauré, où au sol l'on a retrouvé les anciennes ornières creusées par les chars à boeufs

des temps anciens, des représentants de la Fondation Roi Baudouin, de la Région Wallonne, de la Province et de la Ville, mais aussi de l'asbl La Chartreuse et du Comité de quartier de Bressoux Robermont Chartreuse Bouhay, ont été conviés à boire le verre de l'amitié.

Cette restauration (fort proche de l'arvô original) dont la conception et la direction a été confiée à l'architecte de l'asbl, Jacques Antoine de Liège, a été réalisée par l'entreprise générale Dejaive S.A. de Grivegnée. Son coût total, hors TVA s'élevant à 3.575.000 Francs, il a été pris à 80 % en charge par la Région Wallonne, 5 % par la Province, 5 % par la Ville, le restant, en fait la part du maître de l'ouvrage, la

Fondation Roi Baudouin et la Loterie Nationale.

Aujourd'hui, les habitants du quartier pourront, durant la journée, passer directement de la rue Justin Leenders au parc de la Chartreuse, (40 hectares de réserve naturelle et de site historique qu'il serait temps d'exploiter au mieux) en empruntant l'arvô. Ce dernier, muni de deux portes métallique; sera ouvert le matin et fermé le soir, (pour éviter tout acte de vandalisme), par un jeune du quartier, Cédric Morsonne, (19 ans), devenu le gardien des clés.

Mais comme l'a souligné Monique Snyers, il reste encore des travaux intérieurs à émaner, notamment au niveau de l'électricité et autres détails. En effet,

si la société Balteau a déjà fourni du matériel et que les Ets Jean-Marie Lartour ont déjà apporté leur aide gracieuse, il reste encore quelques 150.000 F à trouver par l'asbl «Le parc des Oblats», pour terminer le tout. Si vous voulez aider cette asbl pour que rapidement, l'arvô soit complètement terminé, (pour qu'il puisse aussi servir à d'autres activités tournant autour du site de la Chartreuse) vous pouvez verser votre participation à la Fondation Roi Baudouin, (avec l'inscription P.A.L. Projet arvô-Liège n° de compte 000.0000004-04). Vous pouvez aussi contacter l'asbl Parc des Oblats, rue de la Mutualité.8, 4030 Grivegnée.

G. Lecocq